

La contratación Bananera que la UNITED quiere imponernos es el intento de PIRATERIA más claro que recordará nuestra HISTORIA. Contra ella debe estar en masa el PUEBLO.

El País está enterado de que el Presidente Cortés rechazó con mucho acierto la contratación bananera que la United proponía. La Compañía ha desistido ahora — aparentemente — de sus propósitos. Pero es evidente

que sigue maniobrando en las sombras. Mediante su dinero se están emitiendo juicios en la prensa favorables a sus intereses, pero se cuida mucho de que esos juicios toquen la contratación en sí. Eso nos mueve a dar a nues-

tros lectores, sin mayores comentarios, un resumen exacto de la tal contratación. Comencemos por enumerar lo que la Compañía nos exige: a) derecho de aprovechar libremente las aguas del dominio

público, para todo lo que se le ocurra hacer con ellas. Podrá construir zanjas, canales, acueductos y hasta fabricar electricidad. Los materiales para hacer todo eso podrá importarlos libres absolutamente de derechos de

cualquier naturaleza. En otras palabras, que quiere que para su exclusivo beneficio se eche por tierra la ley que nacionalizó las aguas; b) derecho a importar toda clase de fertilizantes químicos y

preparados para combatir enfermedades en las plantaciones, sin pagar nada; c) derecho a construir—prescindiendo de las estipulaciones de la contratación de 1930—en los lugares que tenga a bien ele-



C. EFRAÍN JIMÉNEZ GUERRERO



San José, Costa Rica, Sábado 4 de Setiembre de 1937 Vale \$010 Editor: E. Jiménez G.



C. MANUEL MORA VALVERDE

Celebraremos el Homenaje a los c. E. Jiménez G. y M. Mora V.

MITIN HOY - 7.30

Hablará la compañera Lina González, para explicar el Plan de trabajo que el Grupo Lina Odena está haciendo para la celebración del 15 de Sbre. Todas las mujeres trabajadoras deben asistir hoy para que tomen parte en esta manifestación cívica. Los mujeres de C. R. con sus niños bajo la bandera nacional, deben celebrar dignamente la independencia de C. R.

El miércoles 8 de Sbre. a las 8 de la noche en el Salón Central

Hará el discurso en nombre del Comité Organizador el compañero C. L. Sáenz Y harán también uso de la palabra los comp. MORA y JIMÉNEZ G.

PRO RAYOS X

El Partido Comunista de C. R. cooperará en la campaña de recolección de dinero para la instalación de los Rayos X. Con este fin organiza un Gran Mitin para el 15 de Setiembre, en el cual las mujeres trabajadoras, recogerán dinero destinado a ayudar al plan de recolección que ha formulado la Junta de Caridad de San José.

ASAMBLEA GENERAL
De los militantes de la Sección de San José
El próximo sábado 11 de de Sbre en el Salón Central del Partido. Se procederá en ella a la integración del Comité Seccional de acuerdo con la circular del Srío. Gral.

lebrar el acto anunciado. Todos sus esfuerzos en ese sentido fracasaron. Y fracasó también el intento de organizar una serenata a los camaradas homenajeados. Los periódicos reprodujeron las estúpidas razones aportadas por el Gobernador Rodó, para negar el permiso solicitado. Naturalmente que si se hubiera tratado de otro personaje, como el propio señor Rodó, por ejemplo, el permiso

Los hijos y la mujer de Adolfo Braña corren peligro de ser asesinados por las hordas de Franco.

Allá, en Asturias, en ese trozo de suelo español estremecido por la brutalidad fascista, hay un hogar humilde y ejemplar: el padre, está en el frente, como todos los hombres de honor de España; lucha por conquistar el derecho que tiene España de ser libre; lucha por el derecho que tienen sus hijos de vivir en un mundo más libre y más justo; lucha, así mismo, y esta es la lucha trascendental del pueblo español, por librar a la humanidad de esa monstruosa regresión a la caverna primitiva, que es el fascismo. Ha sacrificado todo: la paz de su hogar, el bienestar honrado que en él disfrutaba, su propia vida, su riesgo diario; ya tiene su cuerpo marcado con los zarpazos de la guerra. Pero como no todas las milicianas de España, tiene la recia voluntad forjada en la idea de la victoria o de la muerte honrosa. El ha visto las ciudades bombardeadas por Junkers y C-panis; las casas en ruinas; los niños y las madres en caravanas trágicas.

Carta Abierta a los miembros de la Liga Cívica

Srs:
Dr. José Victory
Dr. R. Moreno Cañas
Lic. don Ricardo Fournier
Don Virgilio Calvo Brenes
Don Francisco Trejos
Dr. don Mateo Fournier
Lic. José Joaquín Quirós
Don Alberto T. Brenes
Don Ednardo V. Hoyt
Don Juan Rafael Bonilla.
Lic. don Víctor Guardia.
Don Adriano Urbina y demás miembros de la Liga Cívica.

El progreso del país no es una cuestión de especulaciones químicas; no es tampoco una frase buca; el progreso del país es una realidad tangible que está condicionada por una serie de hechos positivos y de circunstancias dadas en nuestro ambiente y en nuestro tiempo y que requieren sólo una estructuración consciente y una empeñosa voluntad que las dirija en cierto sentido constructivo.

A través de la lucha anterior, pero realmente fecunda de nuestro partido, hemos ido esbozando el planteamiento concreto de las posibilidades de ese progreso y además hemos lucha-

Vetada la Ley de Casas Baratas.

El Presidente de la República ha opuesto un veto a la Ley de Casas Baratas. Es decir, ha vetado una de las pocas leyes benéficas para el pueblo dadas por el Congreso actualmente en receso. El Poder Ejecutivo, disponiendo en la Cámara de una lujosa mayoría como lo ha tenido Gobierno alguno, ha dejado pasar dos reglamentaciones ordinarias sin hacer nada o casi nada efectivo por el bienestar del pueblo, cuya suerte—al decir del Presidente—tanto parece desvelarlo. A última hora, y frente a la presión creciente de las masas de la capital, el Congreso "dejó pasar" el proyecto de ley presentado por el diputado don Carlos María Jiménez para la construcción de casas baratas. Nadie sospechó entonces que se trataba simplemente de darle al pueblo atolillo con el dedo. Nadie creyó que un proyecto que había estado en manos de la Comisión dictaminadora...

IGNACIO JUAN PADEREWSKY
Ex - Presidente de la República Polaca virtuoso pianista y genial compositor, quien acaba de lanzar un sensacional manifiesto a su pueblo en el que condena enérgicamente el fascismo imperante en Polonia.



En el momento actual, las palabras citadas vuelven a cobrar toda su fuerza. El Trust Eléctrico se empecina en escabullirse del control justo que sobre él debe ejercerse.